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Uma professora da Escola Municipal Tiradentes, 
em Queimados, na Baixada Fluminense, foi afas-

tada após denúncias de declarações racistas 
feitas em redes sociais. A Secretaria Municipal de 
Educação (SEMED) iniciou um procedimento disci-

plinar para investigar a situação.

anuncie no www.classificados.gazetario.com

PF ouvirá mulher que diz ter 
sido assediada por ex-ministro
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ESPORTE

Botafogo tem 
40% de chance 
de ser campeão 

brasileiro
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O Departamento de Matemática da Uni-
versidade Federal de Minas Gerais (UFMG) 
atualizou as probabilidades de título, classi-
ficação para a Libertadores e rebaixamento 
do Campeonato Brasileiro. De acordo com 

o estudo, o Botafogo é o principal can-
didato a levantar a taça, com 40,4% de 

chance, seguido pelo Fortaleza, com 38,5%. 
O Palmeiras, atual bicampeão nacional, 

possui 12,8% e o Flamengo, 5,3%.

Governador Castro lança o 
programa Limpa Rio Margens
O governador Cláudio Castro 
lançou, na segunda-feira (09/09), 
o programa Limpa Rio Margens, 
um desdobramento do Limpa Rio, 

ESTADO 

Na segunda-feira (9), a Justiça 
determinou que a Supervia e o 
Governo do Estado do Rio de 
Janeiro cheguem a um acordo até o 
final deste mês sobre a manutenção 

CIDADES

Sistemas Imunana-Laranjal 
e Acari entram em alerta 
pela falta de chuva
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Pesquisa revela Léo Pelanca com 78,94%, 
Alcirley Lima 13,83% e Claudinei Melo 7,23%

Espetáculo 'Sem Neurose' usa 
poemas da Maré para destacar 
questões comunitárias

Brasil concentra 76% dos 
incêndios na América do Sul

Governo do RJ  e Supervia tem até o 
fim do mês para chegarem a acordo

A peça “Sem Neurose”, com 
Gustavo Luz e direção de 
Glauce Guima, explora a 

realidade das favelas e peri-
ferias, abordando as subje-
tividades desses territórios. 

G
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BAIXADA

Justiça barra 
candidatura 

de Garotinho a 
vereador do Rio 
por condenação 

em 2018
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Niterói, São Gonçalo, Itaboraí e Baixada Fluminense 
estão entre as regiões que podem ser afetadas

Secretaria de Trabalho e Renda 
divulga 4.214 vagas de emprego, 
estágio e jovem aprendiz

OPORTUNIDADES

GERAL

Página 10

que já beneficiou 85 municípios 
e retirou 4,5 milhões de m³ de 
resíduos em mais de 630 trechos 
de canais, rios e córregos. 

dos serviços de trem. A Supervia, 
que já manifestou várias vezes seu 
interesse em devolver a concessão 
devido a dificuldades financeiras, 
enfrenta um possível colapso.
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Nas últimas 24 
horas, o Bra-
sil registrou 
5.132 focos 
de incêndio, 
r e p r e s e n -

tando 75,9% das áreas afe-
tadas pelo fogo na América 
do Sul, segundo o Programa 
Queimadas do Instituto 
Nacional de Pesquisas Espa-
ciais (Inpe). O bioma Cer-
rado, que superou a Ama-
zônia em frentes de fogo, 
teve 2.489 focos ontem (9) 
e hoje.
Ane Alencar, diretora 
do Instituto de Pesquisa 
Ambiental da Amazônia 
(Ipam), expressou preocu-
pação com a antecipação do 
período crítico de incêndios. 
Ela destacou que a situação 
é alarmante, principalmente 
após o agravamento no final 
do ano passado. "Estamos 
em uma situação difícil, sem 
saber como será o restante 

do ano. A piora em outubro 
e novembro do ano passado, 
com chuva só em janeiro, é 
um alerta", afirmou.
Nos primeiros dias de 
setembro, o Brasil regis-
trou 37.492 focos, mais do 
que o dobro dos 15.613 
focos do mesmo período 
em 2023. Alencar atribui 
o aumento ao El Niño, La 
Niña, aquecimento global 
e ação humana, caracteri-
zando uma "tempestade 
perfeita" de condições cli-
máticas que favorecem os 
incêndios.
Além dos incêndios na Ama-
zônia e Pantanal, São Paulo 
enfrenta uma situação crí-
tica. No Cerrado, o Parque 
Nacional da Chapada dos 
Veadeiros, em Goiás, per-
deu 10 mil hectares para 
o fogo. Em Mato Grosso, o 
Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiver-
sidade (ICMBio) interditou 

pontos turísticos devido aos 
incêndios.
A pesquisadora destaca que 
a seca amplifica o impacto 
dos incêndios, que são 
iniciados principalmente 
pela ação humana, como 
a queima para renovação 
de pastagens e desmata-
mento. A poluição do ar 
devido aos incêndios afeta 
a saúde pública, e o Minis-
tério da Saúde acionou a 
Força Nacional do Sistema 
Único de Saúde (FN-SUS) 
para ajudar a mitigar os 
efeitos das queimadas.
Ane Alencar ressalta que os 
incêndios afetam não só a 
saúde e a economia, mas 
também a biodiversidade 
e a capacidade de recupe-
ração das áreas afetadas. 
Ela enfatiza a necessidade 
de conscientização e enga-
jamento da sociedade para 
enfrentar a crise, além das 
ações governamentais.

A auditoria contratada por 
Dudu e seus advogados 
revelou que o desfal-

que em suas contas totaliza R$ 
22.221.192,78. O valor é resultado 
de movimentações financeiras 
não autorizadas e assinaturas 
falsas. Esse montante motivou a 

investigação da Polícia Civil, que 
na segunda-feira cumpriu dois 
mandados de prisão. Joelson 
Aguilar dos Santos, ex-gerente das 
contas de Dudu no Bradesco, foi 
detido temporariamente. Thiago 
Donda, ex-braço direito e padri-
nho do jogador, também teve 

mandado de prisão expedido, 
mas não foi encontrado. O cálculo 
dos R$ 22 milhões inclui transfe-
rências com assinaturas falsas, 
juros, encargos por impostos atra-
sados, cédulas de crédito bancá-
rio e transferências de veículos 
fraudulentas. O valor inicial de 

R$ 18 milhões foi revisado após 
a inclusão de novos documentos.

A investigação, conduzida pelo 
15º Distrito Policial de São Paulo, 
ainda não foi concluída. O caso 
começou em agosto do ano pas-
sado, após Dudu descobrir irregu-
laridades fiscais em sua empresa.

Valor do golpe no caso Dudu sobe 
para R$ 22 milhões após auditoria

O Brasil possui um 
período de escola-
ridade obrigatória 

mais longo do que a média dos 
países da Organização para a 
Cooperação e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE), mas ainda 
enfrenta desafios para incluir 
todas as crianças e adolescentes 
nas salas de aula. Um aspecto 
crítico destacado no relatório 
internacional *Education at a 
Glance (EaG) 2024*, divulgado 
nesta terça-feira (10) pela OCDE, 
é a educação infantil.

Segundo o relatório, no Brasil, 
todas as crianças e adolescen-
tes de 4 a 17 anos devem estar 
matriculados na escola, e os 13 
anos de escolaridade obrigató-
ria superam a média da OCDE, 
que é de 11 anos. No entanto, a 
matrícula de crianças de 5 anos 
na pré-escola é de 90%, abaixo 
da média de 96% da OCDE para 
essa faixa etária.

A educação infantil é um foco 
importante no Brasil, especial-
mente em anos eleitorais, pois 
a responsabilidade de garantir 
matrículas e qualidade nesta 
etapa é dos gestores municipais.

O relatório também aborda o 
investimento público em edu-
cação. Entre 2015 e 2021, o 
Brasil viu uma queda média de 
2,5% por ano em investimen-
tos públicos na educação. Em 
contraste, os países da OCDE 
aumentaram seus investimen-
tos em média em 2,1% ao ano 
durante o mesmo período.

No entanto, a educação infan-
til no Brasil experimentou um 
aumento significativo no inves-
timento público em relação ao 
Produto Interno Bruto (PIB), que 
subiu 29% entre 2015 e 2021, 
superando a média da OCDE 
de 9%. “A educação infantil 
tem recebido maior atenção 
nos últimos anos devido à sua 
importância, especialmente 
para crianças de famílias des-
favorecidas”, afirma o relatório.

O Brasil participa do EaG 
desde sua primeira edição em 
1997 e, após ser parceiro da 
OCDE até 2022, agora está na 
lista de candidatos para inte-
grar a organização. Fundada 
em 1961, a OCDE é composta 
por 38 países e visa promover 
o progresso econômico.

Escolaridade 
obrigatória no Brasil 

é maior que média de 
países da OCDENesta segunda-feira (9), o 

exército israelense deteve 
um comboio após receber 

informações sobre a presença de 
“suspeitos palestinos” a bordo e a 
intenção de interrogá-los. Um por-
ta-voz militar israelense afirmou 
que o comboio, que não transpor-
tava vacinas contra a poliomielite, 

era destinado à troca de pessoal 
da ONU. O incidente ainda está 
em andamento. Stephane Dujar-
ric, porta-voz da ONU, informou 
que está ciente do ocorrido e que 
a segurança dos funcionários da 
ONU é a prioridade. Philippe Laz-
zarini, da Agência da ONU para 
Refugiados Palestinos (UNRWA), 

relatou que o comboio foi parado 
com ameaças de detenção e 
sofreu danos significativos por 
escavadeiras. Todos os funcioná-
rios foram liberados e retornaram 
em segurança à base da ONU. A 
campanha para vacinar 640 mil 
crianças em Gaza começou em 1º 
de setembro após a confirmação 

de um caso de poliomielite tipo 
2 em um bebê, o primeiro em 
25 anos. Lazzarini contestou a 
alegação israelense, afirmando 
que o comboio estava a cami-
nho para iniciar a vacinação em 
Gaza, mas não tinha certeza se 
a campanha seria retomada no 
norte nesta terça-feira.

Militares israelenses detêm comboio da ONU em Gaza
  LUTO 

Brasil concentra 76% dos 
incêndios na América do Sul

País registrou mais de 5 mil focos nas últimas 24 horas

‘’ MINISTRO DO STF GOSTA MUUUITO DE FESTA ‘’

PAPO RETO SEM MI MI MI
Por Amaury Oliveira 

COLUNA 

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal, Kas-
sio Nunes Marques, 

foi flagrado no iate alugado 
pelo cantor Gusttavo Lima no 
mar Mediterrâneo, na ilha de 
Mykonos, na Grécia. A princípio, 
o ministro do STF iria partici-
par de um colóquio acadêmico 
em Roma. O valor da diária do 
aluguel do iate é de aproxima-
damente de R$ 1 milhão. Na 
mesma noite do aniversário em 
um outro iate, o ministro par-
ticipou de uma reunião com os 

demais membros de togas de 
maneira remota.O governador 
de Goiás, Ronaldo Caiado, que 
é amigo do aniversariante que 
já está fazendo campanha do 
governador para a presidência 
da república em 2026. Estava 
também Pedro Lourenço, o novo 
dono da SAF do clube de futebol 
Cruzeiro/MG. No dia seguinte, a 
tripulação dos iates acordaram 
com a notícia que a polícia civil 
de São Paulo tinha deflagrado 
uma operação com o objetivo 
de investigar e prender uma 

organização criminosa envol-
vendo jogos ilegais e lavagem de 
dinheiro que teriam movimen-
tado R$ 33 bilhões. Um dos convi-
dados que estava na festa, Rocha 
Neto, foi expedido a ele um man-
dado de prisão, bloqueio de R$ 35 
milhões da conta pessoal e R$ 160 
milhões da sua empresa. O avião 
de Gusttavo Lima também foi 
apreendido.  Nunes foi de carona 
para Grécia no avião de Fernan-
dinho OIX, influenciador digital 
com aproximadamente 1 milhão 
de seguidores. Ele também é alvo 

da investigação, pesando contra 
ele ser o operador do jogo tigri-
nho no game. OIX dentre seus 
feitos de ostentação arrematou 
no leilão do instituto Neymar a 
chuteira foleada a ouro de 18 qui-
lates no valor de R$ 1,4 milhão. 
Nunes tem se envolvido em algu-
mas polêmicas que não deve-
riam fazer parte de um servidor 
público do auto escalão. Liberou 
a tornozeleira eletrônica que o 
contraventor Rogério Andrade 
usava após passar o carnaval em 
camarotes na Sapucaí. 
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O Tr i b u n a l 
Reg ional 
E le i to ra l 
do Rio de 
J a n e i r o 
( T R E- R J ) 

negou, nesta segunda-feira 
(9), o registro de candidatura 
do ex-governador Anthony 
Garotinho (PR), que busca se 
candidatar ao cargo de verea-
dor do município do Rio. O 
candidato ainda pode recorrer 
da decisão. A decisão da juíza 
Maria Paula Gouvêa Galhardo, 
da 125ª Zona Eleitoral de Rio 
de Janeiro, considerou que 
Garotinho não pode ser can-
didato nas eleições desse ano 
por ter uma condenação em 
2018, por crime contra o patri-
mônio, em processo criminal 
relativo à prática de crime de 
peculato, em concurso mate-
rial (dez vezes) e crime de lava-
gem de dinheiro ou ocultação 
de bens. De acordo com a sen-
tença, Garotinho segue inele-
gível pelo período de 8 anos. 
O pedido de impugnação foi 
feito pelo Ministério Público 
Eleitoral (MPE), que apontou a 
condenação do ex-governador 
pela prática de ato de impro-
bidade nos anos de 2005 e 
2006. Segundo a promotora 
eleitoral Rosemery Duarte 
Viana, a ação que resultou 

na condenação de Garotinho 
se deu pela sua participação 
em um esquema criminoso 
que desviou R$ 234,4 milhões 
da Secretaria Estadual de 

Saúde, na época do governo 
de Rosinha Matheus, esposa 
e sucessora de Garotinho no 
Poder Executivo Estadual. 
"Os que forem condenados 

à suspensão dos direitos polí-
ticos, em decisão transitada 
em julgado ou proferida por 
órgão judicial colegiado, por 
ato doloso de improbidade 

administrativa que importe 
lesão ao patrimônio público e 
enriquecimento ilícito, desde 
a condenação ou o trânsito 
em julgado até o transcurso 

do prazo de 8 (oito) anos após 
o cumprimento da pena", dizia 
um trecho da decisão.

*Com informações do G1

Justiça barra candidatura de Garotinho a 
vereador do Rio por condenação em 2018

RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO

Neste fim de semana, 
moradores do Rio de 
Janeiro e de cidades 

do interior do estado 
notaram o fenômeno do 
“sol laranja”, causado pelo 
acúmulo de partículas das 
queimadas na Amazônia, 
Cerrado e Pantanal. Apesar 
do efeito visual impressio-
nante, o céu alaranjado é 
um sinal de alerta para níveis 
elevados de poluição.
No sábado (7/9), a quali-
dade do ar no Rio chegou a 
um nível seis vezes superior 
ao recomendado pela Orga-
nização Mundial da Saúde 
(OMS), representando um 
sério risco à saúde pública. A 
presença de fuligem e o calor 
extremo contribuíram para a 
aparência alaranjada do sol.
De acordo com meteorolo-

gistas da Climatempo, uma 
massa de ar seco na região 
tem impedido a dispersão 
dos poluentes, que ficam 
concentrados nas camadas 
mais baixas da atmos-
fera. Essas partículas em 
suspensão intensificam a 
poluição e alteram a cor do 
céu, especialmente ao final 
da tarde. A poeira e outras 
partículas dispersam a luz, 
realçando os tons alaran-
jados e enfraquecendo a luz 
azul, resultando no visual 
alterado.
O fenômeno também 
influencia a cor da lua, que 
pode apresentar uma tona-
lidade avermelhada quando 
há alta concentração de 
partículas poluentes, prin-
cipalmente quando está 
próxima ao horizonte.

Poluição no Rio atinge 
nível 6 vezes superior ao 
recomendado pela OMS

Na segunda-feira (9), a 
Justiça determinou que a 
Supervia e o Governo do 
Estado do Rio de Janeiro 
cheguem a um acordo até 
o final deste mês sobre a 
manutenção dos serviços 
de trem. A Supervia, que 
já manifestou várias vezes 
seu interesse em devolver a 
concessão devido a dificul-
dades financeiras, enfrenta 
um possível colapso.

Durante a audiência na 6ª 
Vara Empresarial, o advogado 
da Supervia afirmou que a 
empresa corre o risco iminente 
de falência, mas garantiu que 
as operações continuarão até 
setembro. A Justiça ordenou 
que o governo estadual 
faça aportes financeiros nos 
próximos 90 dias, incluindo 
compensações por gratuidades 
no Bilhete Único, para garantir 
a continuidade dos serviços.

Em junho, a Justiça havia 
decidido que a Supervia 
deveria manter os serviços 
por mais seis meses. Na 
mesma época, a Central-RJ, 
a empresa estadual de 
transporte ferroviário, apre-
sentou à Assembleia Legis-
lativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj) um plano de 
contingência para o caso de 
a Supervia suspender suas 
operações.

Niterói terá 
primeiro 

cinema espe-
cializado em 
documentá-
rios do país

NITERÓI

No dia 14 de setembro, 
será inaugurada a 
Casa Doc, no bairro 

de Piratininga, em Niterói, 
um novo espaço dedicado 
à exibição de documentá-
rios. O projeto, apresentado 
pelo Governo Federal, Minis-
tério da Cultura, Governo 
do Estado do Rio de Janeiro 
e Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa, 
é gerido pela plataforma de 
streaming Bombozila e finan-
ciado pela Lei Paulo Gustavo.

A Casa Doc oferece uma 
infraestrutura moderna, 
com projetor de cinema 
4K, sistema de som 5.1, 
poltronas de cinema, acessi-
bilidade e uma área externa 
para debates e rodas de 
conversa. Sua programação 
permanente incluirá oficinas, 
cursos e a exibição de docu-
mentários com foco em 
questões sociais.

A abertura contará com a 
exibição do mini documen-
tário “Pescando Memórias”, 
que narra como um longa-
-metragem originou uma 
sala de cinema. 

O evento inaugural será 
realizado das 18h às 22h, 
com entrada gratuita e clas-
sificação indicativa de 16 
anos. A Casa Doc está loca-
lizada na Avenida Doutor 
Acúrcio Torres, número 234, 
em Piratininga, Niterói.

Governo do RJ  e Supervia tem até o 
fim do mês para chegarem a acordo

O Sindicato Estadual 
dos Profissionais 
da Educação (Sepe) 

de São Gonçalo acionou a 
Justiça por descumprimento 
de decisões judiciais pela 
prefeitura de Capitão Nelson 
Ruas (PL). Entre as decisões 
ignoradas estão a implemen-
tação do Piso Nacional do 

Magistério, o pagamento do 
Piso dos Funcionários Adminis-
trativos (acordo de 2018) e a 
garantia de 1/3 da carga horária 
de planejamento extraclasse 
para os professores. O Sepe 
também solicitou ao Ministério 
Público Estadual que inves-
tigue crimes de desobediência 
e improbidade administrativa. 

O desrespeito às decisões 
reflete a falta de compro-
metimento com a educação, 
impactando negativamente 
no Índice de Desenvolvi-
mento da Educação Básica 
(IDEB) de São Gonçalo. A 
Secretaria Municipal de 
Educação afirma não ter sido 
notificada sobre a decisão.

Prefeitura de São Gonçalo descumpre 
decisões judiciais, aponta sindicato

O pedido de impugnação foi feito pelo Ministério Público Eleitoral (MPE), que apontou a condenação 
do ex-governador do Rio de Janeiro pela prática de ato de improbidade nos anos de 2005 e 2006
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Em razão da estia-
gem prolongada 
que afeta o Estado 
do Rio de Janeiro, 
os sistemas Imu-
nana-Laranjal, que 

atende o Leste Metropolitano, 
e Acari, que abastece parte da 
Baixada Fluminense, estão em 
estágio de alerta, informou a 
Cedae nesta terça-feira (10). 
Niterói, São Gonçalo, Itaboraí 
e Baixada Fluminense estão 
entre as regiões que podem 
ser afetadas.

A ausência de chuvas tem cau-
sado redução na disponibilidade 
hídrica dos mananciais utilizados 
para captação e tratamento de 
água.

Saiba mais sobre cada sistema 
e as consequências do estágio 
de alerta:

Sistema Imunana-Laranjal
O Sistema Imunana-Laranjal 

ainda opera com sua capaci-
dade máxima, no entanto, sem 
a previsão de chuvas para os 
próximos dias, existe o risco de 
diminuição na captação de água.

Com isso, o abastecimento 
poderá ser reduzido para os 
municípios de São Gonçalo, 
Niterói, Itaboraí (água bruta) 
e parte de Maricá (Inoã e Itai-
puaçu) - áreas atendidas pelas 
concessionárias Águas do Rio 
e Águas de Niterói, que estão 
cientes da situação.

O Sistema Integrado Imuna-
na-Laranjal também abastece 

a Ilha de Paquetá, no Rio de 
Janeiro. A captação é feita no 
Canal de Imunana, formado 
pelos rios Guapiaçu e Macacu, 
e localizado no município de 
Guapimirim. Para que o sistema 
opere de forma plena, é preciso 
que o regime de chuvas na bacia 
do manancial se normalize.

Sistema Acari
As represas do Sistema Acari 

(Tinguá, Xerém, Rio D’Ouro, São 
Pedro e Mantiquira), que abas-
tecem parte da Baixada Flumi-
nense, enfrentam estiagem his-
tórica. As unidades captam água 
em mananciais menores, cuja 
disponibilidade depende dire-
tamente do volume de chuvas 
para garantir a operação total 
do sistema.

A concessionária Águas do 
Rio, responsável pela rede de 
distribuição na região afetada, 
realiza manobras para direcio-
namento da água do Sistema 
Guandu - que opera com 100% 
da capacidade - para as locali-
dades atendidas.

Durante o período de estia-
gem, a Cedae solicita aos con-
sumidores que usem água de 
forma equilibrada, adiando tare-
fas não essenciais que deman-
dem grande consumo. A Compa-
nhia monitora frequentemente 
o nível dos rios e fornecerá atua-
lizações da situação, conforme 
necessário.

- Com informações de G1

Sistemas Imunana-Laranjal e Acari 
entram em alerta pela falta de chuva

Queimados está instalando 
100 novos abrigos de ônibus 

Nova Iguaçu tem vagas em 
cursos técnicos do Pronatec 

oferecidos pela Faetec

CAXIASQUEIMADOS

NOVA IGUAÇU

A Prefeitura de 
Queimados está 
cumprindo mais 

uma promessa feita pela 
atual gestão e dando um 
basta à  espera ao ar livre 
pelo transporte público. 
Ficar na chuva ou no Sol vai 
ficar no passado. No início 
do ano foi iniciada a insta-
lação de 100 novos abrigos 
de ônibus na cidade. Os 
primeiros foram colocados 
na movimentada Praça 
dos Eucaliptos, oferecendo 
proteção contra o clima, 
bancos para conforto dos 
usuários,  além de ilumi-
nação de LED para segu-
rança noturna.

A instalação dos abrigos 
por toda a cidade seguiu  
um processo meticuloso, 

incluindo avaliação do 
local, fundação, fixação do 
abrigo, calçadas acessíveis 
e instalação elétrica. 

 O prefeito Glauco Kaizer, 
acompanhou todo o 
processo de  instalação do 
e é enfático ao ressaltar a 
importância da iniciativa 
para melhorar o conforto 
e a segurança dos cidadãos 
de Queimados.

“Estamos no rumo certo, 
avançando para termos 
uma cidade mais confor-
tável e acolhedora para os 
moradores. E não vai parar 
por aí, ainda temos muito 
para fazer. O trabalho vai 
continuar e as melhorias 
que já são visíveis em todo 
o nosso município, vão 
prosperar ainda mais.

Novas turmas abertas para cursos gratuitos 
de tecnologia na Baixada Fluminense

BAIXADA
Quaest: 

números 
indicam 
empate 
técnico

Em Queimados, na 
Baixada Fluminense, 
a Casa da Inovação 

Ziraldo lançou novas turmas 
para cursos gratuitos na 
área tecnológica, com 324 
vagas disponíveis. A inicia-
tiva visa capacitar crianças, 
jovens, adultos e idosos 
para o ambiente digital, 
conforme informado pela 
prefeitura local.

Os cursos abrangem criação 
de aplicativos, programação 
de games, digital influencer, 
introdução à robótica, intro-
dução ao mundo digital, 
pacote Office, inclusão digital 
50+ e marketing digital. As 
aulas são oferecidas presen-
cialmente, com opções de 
manhã, tarde e noite.

As vagas serão distribuídas 
por sorteio e a inscrição 

é gratuita. Mais detalhes 
estão disponíveis no site da 
prefeitura: www.queimados.
rj.gov.br/casadainovacao. 
Os candidatos não classifi-
cados serão incluídos em 
um cadastro de reserva e 
poderão ser chamados em 
caso de desistências. A Casa 
da Inovação Ziraldo está 
localizada na Rua Hortência, 
06, no centro de Queimados.

A pesquisa Quaest, divulgada 
pela Rádio Tupi nesta terça-
-feira (10), aponta as inten-

ções de voto para a Prefeitura de 
São João de Meriti. Valdecy da 
Saúde (PL) lidera com 33%, seguido 
por Léo Vieira (Republicanos) com 
32%. Com uma margem de erro 
de quatro pontos percentuais, há 
um empate técnico entre os dois. 
Marcos Muller (PMB) está em 
terceiro lugar com 9%, enquanto 
Professor Joziel (DC) tem 4% e 
Juliana Drumond (Psol) 2%. Elvis 
Silva (Novo) não recebeu votos. 
Eleitores que preferem não votar, 
votar em branco ou nulo somam 
11%, e 9% estão indecisos.

A pesquisa, realizada com 600 
pessoas de 5 a 8 de setembro, está 
registrada na Justiça Eleitoral sob 
o número RJ-09719/2024.

Intenção de voto para prefeito 
de São João de Meriti (estimu-
lada):

- Valdecy da Saúde: 33%
- Léo Vieira: 32%
- Marcos Muller: 9%
- Professor Joziel: 4%
- Juliana Drumond: 2%
- Branco/Nulo/Não irá votar: 

11%
- Indeciso: 9%

Intenção de voto (espontânea):
- Léo Vieira: 15%
- Valdecy da Saúde: 7%
- Outros: 2%
- Branco/Nulo/Não irá votar: 2%
- Indeciso: 73%

Em Nova Iguaçu, 
as inscrições para 
cadastro de reserva 

dos cursos técnicos do 
Programa Nacional de 

Acesso ao Ensino Técnico 
e Emprego (Pronatec), 
oferecidos pela Fundação 
de Apoio à Escola Técnica 
(Faetec), se encerram 

Niterói, São Gonçalo, Itaboraí e Baixada Fluminense 
estão entre as regiões que podem ser afetadas

nesta segunda-feira, 9 
de setembro. Para se 
inscrever, é necessário que 
o candidato esteja matricu-
lado e cursando o segundo 
ou terceiro ano do Ensino 
Médio. As inscrições 
devem ser feitas pelo site 
www.faetec.rj.gov.br.

Os resultados do sorteio 
serão divulgados no 
mesmo dia, no site da 
Faetec. Os candidatos 

serão convocados de 
acordo com a disponibili-
dade de vagas remanes-
centes em cada curso e 
unidade. É essencial que os 
candidatos acompanhem 
as chamadas e atualiza-
ções do processo seletivo 
no site da Faetec.

A matrícula dos sele-
cionados será feita na 
unidade de ensino corres-
pondente. Os candidatos 

devem conferir o e-mail 
recebido para a lista de 
documentos necessários 
e prazos para a matrícula. 
A não realização da matrí-
cula no prazo resultará no 
cancelamento da vaga. As 
aulas começarão em 1º de 
outubro. Os cursos ofere-
cidos incluem Adminis-
tração, na Escola Técnica 
Estadual João Nascimento, 
em Nova Iguaçu.
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As intervenções do Governo do Estado 
incluíram correção do piso tátil, conserto 
do elevador que dava acesso ao segundo 

andar, entre outras adaptações

O gove r n a -
dor Cláu-
dio Castro 
l a n ç o u , 
na segun-
d a - f e i r a 

(09/09), o programa Limpa Rio 
Margens, um desdobramento 
do Limpa Rio, que já benefi-
ciou 85 municípios e retirou 
4,5 milhões de m³ de resíduos 
em mais de 630 trechos de 
canais, rios e córregos. O novo 
projeto, que atenderá a mais 
de 50 cidades, prevê a rees-
truturação e construção de 
espaços públicos, localizados 
nas margens dos rios. 

- O trabalho de prevenção 
realizado por meio de ações 
como o Limpa Rio é funda-
mental para evitar desastres 
como as de Petrópolis, em 
2011, por exemplo. Entre-
gamos na região obras que 
eram esperadas há mais de 
dez anos, e evitamos tragé-
dias. Alguns municípios têm 
uma situação geográfica mais 
complexa, outros menos, mas 
a nossa intenção é atender a 
todos com o novo programa 
Limpa Rio Margens. O traba-
lho de prevenção é o que vai 
impedir, limitar ou diminuir 
tragédias – ressaltou Castro.

Com investimentos de cerca 

de R$ 88 milhões, o Limpa Rio 
Margens vai transformar áreas 
degradadas em locais de con-
vivência social coletiva, com 
a implantação de pistas de 
skate, praças, parques infan-
tis, campos ou academias ao ar 
livre. A modelagem vai variar 
de acordo com cada região a 
ser implantada. 

RECUPERAÇÃO 
AMBIENTAL

A meta do projeto da Secre-
taria do Ambiente e Susten-
tabilidade é conter o avanço 
da expansão urbana, contri-
buindo para a recuperação 
ambiental dos rios. As ações 
envolvem ainda a preparação 
para eventos extremos, diante 
das mudanças climáticas, bem 
como para melhorar a quali-
dade de vida dos fluminenses 
diante das ocupações irregu-
lares nas faixas marginais de 
proteção dos rios.

-  Com a criação de áreas de 
lazer e de atividade física e pro-
teção das margens, o projeto 
vai proporcionar o bem-estar 
e o convívio socioambiental 
dos moradores, vai fomentar a 
prática de esportes, estimular 
o lazer e também conscientizar 
o cidadão sobre a importância 
de preservar o meio ambiente 

– explicou o secretário do 
Ambiente, Bernardo Rossi.

SOBRE O LIMPA RIO
O Limpa Rio, lançado em 

2020, é um programa vol-
tado para a limpeza e desas-
soreamento de rios, córregos 
e lagos. A retirada de lixo e 

detritos durante o período 
de estiagem melhora as con-
dições dos rios, reduzindo a 
ocorrência de alagamentos 

durante os temporais de 
verão. Para 2024, estão pre-
vistos investimentos de R$ 250 
milhões para a iniciativa.

Governador Cláudio Castro lança 
o programa Limpa Rio Margens

Furto de 
macacos no 
Jardim Botâ-
nico: animais 
dopados che-
gavam a cair 
das árvores

RIO DE JANEIRO

Castro reabre Casa da Inclusão 
para dobrar atendimentos a 

pessoas com deficiência

RIO DE JANEIRO 

Na segunda-feira (09/09), 
o governador Cláudio 
Castro reinaugurou a 

Casa da Inclusão, que abriga 
o Núcleo Estadual de Aten-
dimento à Pessoa com Defi-
ciência (NEAD) no Centro do 
Rio. A unidade, coordenada 
pela Secretaria de Estado de 
Trabalho e Renda e vincu-
lada ao Sistema Nacional de 
Emprego (Sine), passou por 
melhorias com um investi-
mento de R$ 350 mil. 
Castro destacou os avanços, 
como a inauguração de um 
posto do Detran para PCDs 
e o primeiro centro de aten-
dimento para autistas do 
estado. A reforma incluiu 
a correção do piso tátil, 
conserto do elevador e outras 
adaptações, aumentando a 
funcionalidade e acessibili-
dade do núcleo. Com a rees-
truturação, a expectativa é 
dobrar o número de atendi-

mentos diários, de 20 para 40.
A Casa da Inclusão agora 
dispõe de espaços multifun-
cionais, incluindo salas para 
processos seletivos e uma sala 
de informática para acesso a 
e-mails, criação de currículos 
e cursos básicos. Também há 
um auditório para palestras 
e treinamentos voltados ao 
mercado de trabalho.
O projeto "Mães Atípicas" visa 
inserir mães de filhos com 
deficiência no mercado de 
trabalho, promovendo cons-
cientização sobre a necessi-
dade de vagas específicas. O 
NEAD conta com uma equipe 
especializada para apoio 
emocional e suporte às mães. 

SERVIÇO:
Casa da Inclusão
Endereço: Rua do Lavradio, 
42, Centro - Rio de Janeiro
Horário: Segunda à sexta-
-feira, das 9h às 16h

NFL estuda o Rio de Janeiro como 
possível sede para jogos futuros

RIO DE JANEIRO 

O Rio de Janeiro foi 
apontado como uma 
possível futura sede 

de jogos da NFL, conforme 
declarado por Roger Goodell, 
comissário da liga, em entre-
vista à ESPN na última quin-
ta-feira (5/9). A declaração 
ocorreu após o jogo entre 
Philadelphia Eagles e Green 
Bay Packers, realizado na Neo 
Química Arena, em São Paulo, 
onde os Eagles venceram 

por 34 a 29.  Goodell elogiou 
o entusiasmo dos fãs brasi-
leiros pelo futebol americano 
e observou o crescente inte-
resse de outras cidades do 
Brasil em sediar eventos da 
NFL. Ele destacou que o Rio 
de Janeiro possui grande 
potencial para receber 
partidas da liga no futuro. 
“Não estamos mais interes-
sados em eventos pontuais. 
Nosso foco agora é criar 

um mercado sólido e cons-
truir uma base de fãs fiel. 
Queremos oferecer mais 
acesso ao público, e a 
paixão que vimos no Brasil 
nos convenceu de que vale 
a pena investir a longo 
prazo”, afirmou Goodell. A 
NFL busca desenvolver uma 
presença mais permanente 
no Brasil, aproveitando o 
entusiasmo crescente pelo 
esporte no país.

Reuniões abertas ao público debatem 
futuro da Ponte Rio-Niterói

A ANTT e a concessionária 
Ecoponte realizarão 
reuniões participativas 

no Rio de Janeiro e em Niterói 
para discutir atualizações 
contratuais da Ponte Rio-Ni-
terói e avaliar necessidades da 
rodovia. As reuniões, abertas ao 

público e presenciais, visam ouvir 
propostas sobre investimentos 
em tecnologias, segurança viária 
e novas obrigações. 

Em Niterói, a reunião será no 
dia 17 de setembro, das 14h às 
17h, no Sesc Niterói (Rua Padre 
Anchieta, 56, São Domingos). 

No Rio de Janeiro, acontecerá 
no dia 18 de setembro, das 14h 
às 17h, no Hotel Sesc Copaca-
bana (Rua Domingos Ferreira, 
160, Copacabana). Contribui-
ções podem ser enviadas até 
30 de setembro, às 18h, para 
rp013_2024@antt.gov.br.

No Jardim Botâ-
nico, o comporta-
mento estranho 

dos macacos levou funcio-
nários a suspeitarem de algo 
errado. Na segunda-feira (9), 
Luan Carlos Siqueira e Sarah 
Porto Silva foram presos por 
dopar os animais com medi-
cação misturada a bananas 
para furtá-los. A delegada 
Thaianne Moraes relatou que 
os macacos estavam caindo 
das árvores e apresentando 
sinais de intoxicação. 

O casal usava o medica-
mento para criar armadilhas 
e capturar os animais com 
o objetivo de vendê-los em 
uma feira clandestina. Eles 
enfrentarão acusações de 
crimes ambientais: Art. 29, 
por captura ilegal de fauna 
silvestre, e Art. 32, por maus-
-tratos a animais. O inquérito 
também investigará possí-
veis conexões com uma orga-
nização criminosa de tráfico 
de animais.

Um vídeo divulgado 
mostra um dos macacos visi-
velmente tonto. Na semana 
anterior, duas macaquinhas 
dopadas foram encontradas 
e entregues ao Instituto Vida 
Livre, que cuida da reabili-
tação e soltura de animais. 
Elas apresentavam sinais de 
amamentação, sugerindo 
que os filhotes podem ter 
sido removidos.  No ano 
passado, três homens foram 
presos no Parque Lage com 
um bicho-preguiça, que 
pretendiam vender por R$ 
1.500 em uma feira.

Roger Goodell, comissário da NFL, disse que o Rio de 
Janeiro tem grande potencial para ser uma das próximas 
cidades a receber partidas de futebol americano da Liga
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Nesta segun-
da-feira, 9 de 
setembro, o 
prefeito de 
Angra dos 
Reis, Fernando 

Jordão (MDB), decretou situa-
ção de emergência nível 1 no 
município devido à severa 
estiagem. A decisão foi publi-
cada em uma edição extra do 
Diário Oficial e é válida por 
90 dias, conforme informado 
pelo site Tempo Real RJ. A 
seca, considerada a mais grave 
dos últimos 17 anos, levou ao 
início de um racionamento de 
água em agosto.

O decreto visa permitir a 
implementação rápida de 
medidas emergenciais, como 
a contratação de serviços 
urgentes, aquisição de cami-
nhões-pipa, bombas d’água 
e outros insumos necessá-
rios. Os bairros mais afetados 
pela falta de água são Centro, 
Japuíba, Mambucaba e Belém.

A prefeitura informou que a 
seca começou de forma ante-
cipada e pode continuar até 
outubro, sem previsão de chu-
vas. O decreto também auto-
riza a captação emergencial 
de água no Rio Mambucaba, 

que atravessa o Parque Nacio-
nal da Bocaina, sob adminis-
tração do ICMBio.

Desde abril, Angra dos Reis 
tem enfrentado uma média 
de chuva abaixo do espe-
rado, com um déficit de 20 
a 40 milímetros mensais. 
Isso resultou em um abas-
tecimento irregular de água, 
especialmente a partir de 25 
de julho. O Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (Saae) divi-
diu a cidade em nove regiões 
para distribuir água de forma 
racionada, em dias alternados 
e horários específicos, ou por 
caminhões-pipa.

O decreto também proíbe 
o uso não essencial da água 
para atividades como lava-
gem de veículos e calçadas, 
permitindo apenas o consumo 
humano e animal.

Além disso, em fevereiro de 
2023, as 1ª e 3ª Promotorias de 
Justiça de Tutela Coletiva ajui-
zaram uma Ação Civil Pública 
para garantir a qualidade da 
água distribuída. A medida 
exige que a Prefeitura e o Saae 
divulguem relatórios sobre a 
qualidade da água e apresen-
tem planos para corrigir pro-
blemas no abastecimento.

Volta Redonda ganhará recuperação 
e áreas de lazer às margens de rios 

e córregos da cidade

Volta Redonda disponibiliza polos de 
inscrição para Chamada Escolar 2025

Seca faz prefeitura de Angra decretar 
situação de emergência nível 1 na cidade

Na segunda-feira, 9, 
o Instituto Estadual 
do Ambiente (INEA) 

multou a Prefeitura de Angra 
dos Reis pelo corte não auto-
rizado de sete coqueiros na 
Vila do Abraão, localizada 
no Parque Estadual da Ilha 
Grande (PEIG). 

O auto de infração aponta 
que o corte foi realizado por 

agentes da Defesa Civil sob 
a supervisão da Secretaria 
Especial da Ilha Grande. Os 
fiscais do INEA constataram a 
infração e pediram a apresen-
tação da autorização neces-
sária para o serviço.

Segundo informações do 
PORTAL A CIDADE COSTA 
VERDE, o secretário especial 
da Ilha Grande, Carlos Kazuo, 

foi solicitado a fornecer 
o documento, mas teria 
instruído um funcionário a 
não apresentar qualquer 
autorização.

Diante da recusa em 
fornecer a documentação, 
os agentes do INEA foram 
obrigados a emitir o auto de 
infração, conforme a legis-
lação vigente.

Moradores do Parque 
Mambucaba estão 
organizaram uma 

manifestação para tarde, 
de hoje, às 17h30, para 
protestar contra a falta de 
água na região. A concen-
tração será no posto de 
gasolina na entrada do 
bairro, de onde os partici-
pantes seguirão pelas princi-

pais ruas da comunidade.
Líderes locais afirmam que 

a escassez de água tornou-se 
um problema crônico, 
afetando a qualidade de vida 
dos residentes e compro-
metendo atividades diárias 
essenciais. A situação tem 
gerado preocupações cres-
centes, com dificuldades 
tanto para o consumo 

quanto para a higiene.
A manifestação tem 

como objetivo pressionar 
as autoridades municipais a 
tomarem medidas urgentes 
para resolver a crise hídrica. 
Os organizadores alegam 
que a Prefeitura tem falhado 
em investir adequadamente 
no setor de abastecimento 
de água.

Volta Redonda será 
contemplada em 
breve com recursos 

do programa Limpa Rio 
Margens, anunciado pelo 
governador Cláudio Castro 
nesta segunda-feira (9). O 
programa, lançado no Palácio 
Guanabara com a presença 
do prefeito Antonio Francisco 
Neto, visa a recuperação e 
preservação das margens dos 
rios em mais de 50 cidades do 
estado.

Com um investimento inicial 
de cerca de R$ 88 milhões, o 
Limpa Rio Margens é uma 
extensão do programa Limpa 
Rio, que já está em anda-

mento em Volta Redonda 
desde junho deste ano. O 
Limpa Rio foca na limpeza e 
dragagem de córregos e rios 
para prevenir enchentes e 
alagamentos. Agora, o Limpa 
Rio Margens se concentrará 
em obras de contenção e 
reestruturação das áreas ao 
redor desses corpos d'água, 
criando novos espaços de 
lazer para a população, como 
praças, parques, academias 
ao ar livre, pistas de skate, 
quadras esportivas e campos 
gramados.

O governador Cláudio 
Castro destacou a impor-
tância do programa para 

transformar áreas degra-
dadas em locais de convi-
vência e lazer. O prefeito 
Antônio Francisco Neto 
ressaltou a parceria com 
o Governo do Estado e a 
melhoria na qualidade de 
vida da população, com 
investimentos em infraestru-
tura e lazer.

Além de Volta Redonda, o 
Limpa Rio Margens benefi-
ciará também outras cidades 
da região do Médio Paraíba, 
como Resende, Porto Real, 
Barra Mansa, Pinheiral e 
Valença, além de diversos 
outros municípios flumi-
nenses.

As inscrições para a 
Chamada Escolar 2025 
em Volta Redonda 

estão abertas até 31 de 
setembro, oferecendo vagas 
para a Educação Infantil 
e a Educação de Jovens, 
Adultos e Idosos (EJA). As 
inscrições são gratuitas e 
podem ser feitas no site 
vr.rj.gov.br/chamadaescolar 
ou presencialmente em um 
dos dez polos de apoio, que 

funcionam de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 11h 
e das 14h às 17h. Os polos 
estão localizados em diversas 
escolas da cidade.

Para a Educação Infantil, são 
aceitas inscrições de crianças 
nascidas entre 1/4/2021 
e 30/11/2024 (creche) e 
entre 1/4/2019 e 31/3/2021 
(pré-escola). Documentos 
necessários incluem certidão 
de nascimento, comprovante 

de residência e identidade 
do responsável. Já para a 
EJA, são aceitos candidatos a 
partir dos 15 anos, com docu-
mentos semelhantes.

A classificação prioriza 
moradores de Volta Redonda, 
inscritos no CadÚnico e no 
Bolsa Família, com base na 
idade e renda familiar. Candi-
datos com deficiência têm 
prioridade na matrícula, 
mediante comprovação.

Moradores do Parque Mambucaba 
protestam contra a falta de água

INEA multa Prefeitura por corte
de coqueiros na Vila do Abraão

ANGRAVOLTA REDONDA

VOLTA REDONDA

ANGRA
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Uma pesquisa 
e l e i t o r a l 
recente trouxe 
um panorama 
claro da dis-
puta pela pre-

feitura de Italva, município do 
noroeste fluminense. O atual 
prefeito Léo Pelanca (PL) apa-
rece com ampla vantagem 
sobre seus adversários, conso-
lidando-se como favorito para 
as eleições municipais de 2024.
De acordo com o levanta-

mento realizado pela NCF 
News Marketing e Publicidade, 
encomenda pelo Ultima Hora 
Online, o atual prefeito Léo 
Pelanca conta com 78,94% dos 
votos válidos, deixando seus 
concorrentes bem distantes. 
Em segundo lugar aparece 
Alcirley Lima (União Brasil) com 
13,83%, seguido por Claudinei 
Melo (Avante) com 7,23%.
A pesquisa ouviu 500 eleitores 

entre os dias 3 e 4 de setem-
bro, com margem de erro de 
4,3 pontos percentuais para 
mais ou para menos. O nível 
de confiança é de 95%.

Categoria  Pelanca   
Alcirley    Claudinei   
Intenção Espontânea 
69,4% 9,4% 4,4%  
 Estimulada 74,2% 
13% 6,8%  
Índice de Rejeição 
9,6% 28% 21,6%  
Com baixa rejeição e alta apro-

vação, Pelanca deve ser ree-
leito em Italva, indica pesquisa
O desempenho expressivo 

de Léo Pelanca reflete a apro-
vação de sua gestão à frente 
da prefeitura. Segundo a 

pesquisa, 81% dos entrevista-
dos avaliam seu governo como 
ótimo ou bom. Apenas 9% con-
sideram a administração ruim 
ou péssima.
Quando questionados sobre 

em quem votariam de forma 
espontânea, 69,4% dos eleito-
res citaram o nome de Pelanca. 
Alcirley Lima foi lembrado por 
9,4% e Claudinei Melo por 
4,4%. 16,8% não souberam 
ou não quiseram responder.
Na pergunta estimulada, com 

os nomes dos candidatos apre-
sentados, Léo Pelanca chegou 
a 74,2% das intenções de voto. 
Alcirley Lima apareceu com 
13% e Claudinei Melo com 
6,8%. Brancos e nulos soma-
ram 3,8% e 2,2% não opinaram.
O atual prefeito também 

apresenta o menor índice de 
rejeição entre os candidatos. 
Apenas 9,6% dos entrevistados 
afirmaram que não votariam 
nele de jeito nenhum. Alcirley 
Lima tem 28% de rejeição e 
Claudinei Melo 21,6%.
A pesquisa foi registrada no 

Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
sob o número RJ-02256/2024. 
O levantamento abrangeu elei-
tores de todas as faixas etárias 
e níveis de escolaridade, distri-
buídos pelos diversos bairros 
do município.
Com esses números, Léo 

Pelanca se consolida como 
franco favorito para con-
quistar um novo mandato à 
frente da prefeitura de Italva. 
A menos que ocorra uma revi-
ravolta nos próximos meses, 
o atual prefeito caminha para 
uma vitória expressiva nas 
urnas em 2024.

Pesquisa revela Léo Pelanca com 78,94%, 
Alcirley Lima 13,83% e Claudinei Melo 7,23%

Levantamento realizado entre os dias 3 e 4 de setembro 
mostra atual prefeito com 78,94% dos votos válidos

Dados da Organização 
Mundial da Saúde 
(OMS) mostram que, 

anualmente, mais de 700 mil 
pessoas no mundo cometem 
suicídio. No Dia Mundial da 
Prevenção do Suicídio, celebrado 
em 10 de setembro, a OMS, em 
parceria com a Associação Inter-
nacional para a Prevenção do 
Suicídio (IASP), destaca a impor-
tância de reduzir o estigma e 
promover o diálogo sobre o 
tema. A campanha deste ano, 
intitulada “Mudando a Narrativa 
sobre o Suicídio”, visa romper o 
silêncio e encorajar a comuni-
cação aberta, compreensão e 
apoio. Atualmente, o suicídio é a 
quarta principal causa de morte 
entre jovens de 15 a 29 anos. A 
OMS enfatiza que o suicídio tem 
amplas consequências sociais, 
emocionais e econômicas, e 
que uma simples conversa pode 
contribuir para uma sociedade 

mais solidária. A campanha 
também foca na necessidade de 
priorizar a prevenção do suicídio 
e a saúde mental nas políticas 
públicas, ampliando o acesso ao 
tratamento e apoio necessário. 
A meta é reduzir a taxa global 
de suicídio em pelo menos um 
terço até 2030, conforme os 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável da ONU. No Brasil, 
o Setembro Amarelo, com o 

lema “Se precisar, peça ajuda”, 
é uma importante campanha de 
combate ao estigma da saúde 
mental. Com cerca de 14 mil 
suicídios anuais no país, o CVV 
oferece apoio emocional 24 
horas por dia pelo telefone 188. 
Héder Bello, psicólogo, destaca 
a importância de abordar o 
suicídio sem tabus e com polí-
ticas públicas que ofereçam 
suporte e recursos adequados.

Raul Seixas 
ganha nova

 biografia em 
2025; resta 
saber o que 

revelar

ENTRETENIMENTO

Desde a morte de 
Raul Seixas há 35 
anos, sua vida e 

obra se tornaram míticas, 
com diversas biografias e 
edições sobre o artista. A 
nova biografia, "Eu sou eu 
fui eu vou", prevista para o 
primeiro trimestre de 2025, 
será escrita pelo jornalista 
Rogério Medeiros, conhecido 
pelo livro "Valsa dos cogu-
melos". Medeiros promete 
revelar mitos e mal-enten-
didos sobre Raul, com base 
em entrevistas, documentos 
e depoimentos inéditos. Para 
financiar a obra, foi lançada 
uma campanha de crowd-
funding. Medeiros acredita 
que ainda há muito a desco-
brir sobre o Maluco Beleza, 
além do que já foi publicado.

ECONOMIA

O Índice Nacional de 
Preços ao Consu-
midor Amplo 
(IPCA), que mede 

a inflação oficial do Brasil, 
registrou deflação de 0,02% 
em agosto de 2024. Essa é 
a primeira deflação desde 
junho de 2023, quando foi 
de -0,08%. O dado foi divul-
gado nesta terça-feira (10) 
pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).
Em comparação, o IPCA havia 
registrado uma inflação de 
0,38% em julho deste ano 
e 0,23% em agosto do ano 
passado. Com o resultado de 
agosto, o IPCA acumula uma 
taxa de 2,85% no ano e 4,24% 
em 12 meses, abaixo do teto 
da meta do Conselho Mone-
tário Nacional (CMN), que é 
de 4,5%.
A deflação de agosto foi 
impulsionada principalmente 

pela queda nos preços dos 
alimentos, com uma redução 
de 0,44%, e pelo grupo de 
despesas com habitação, que 
recuou 0,51%. No grupo de 
alimentação e bebidas, que 
já havia caído 1% em julho, 
a deflação foi destacada por 
itens como batata inglesa 
(-19,04%), tomate (-16,89%) 
e cebola (-16,85%).
A deflação em habitação foi 
influenciada pela queda de 
preços da energia elétrica, 
que diminuiu 2,77%. Os 
transportes não apresen-
taram variação de preços 
no mês. Por outro lado, 
seis grupos de despesas 
mostraram inflação: artigos 
de residência (0,74%), 
vestuário (0,39%), saúde e 
cuidados pessoais (0,25%), 
despesas pessoais (0,25%), 
educação (0,73%) e comu-
nicação.

SAÚDE

Prevenção do suicídio: campanha 
pede menos estigma e mais diálogo

Deolane Bezerra retorna ao presídio 
após violar prisão domiciliar

Na terça-feira (10), a Justiça 
revogou a prisão domici-
liar de Deolane Bezerra, 

que deve retornar ao presídio. 
A influenciadora e sua mãe, 
Solange Bezerra, foram presas 
em 4 de setembro por suspeitas 
de lavagem de dinheiro e jogos 
ilegais. Após uma breve liberação 
na segunda-feira (9), Deolane foi 

informada da revogação da prisão 
domiciliar no Fórum Rodolfo 
Aureliano devido ao descumpri-
mento das ordens judiciais, que 
proíbem manifestações públicas. 
Deolane foi beneficiada por um 
habeas corpus, mas sua prisão 
foi restabelecida por violar regras 
que impediam sua comunicação 
sobre o caso. Ela deverá ser enca-

minhada para a Colônia Penal 
Feminina de Buíque, no Agreste 
de Pernambuco. O TJPE destaca 
que a decisão visa a estabilidade 
do processo e a proteção dos 
investigados. A prisão domici-
liar havia sido concedida devido 
a sua condição de mãe, mas foi 
revogada após o descumpri-
mento das condições impostas.

Índice que mede inflação
 oficial tem deflação em agosto
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IGUABA GRANDE

Na manhã desta 
terça-feira (10), a 
Delegacia Anti-Se-
questro (DAS) lan-

çou uma operação para pren-
der um grupo criminoso que 
se passava por clientes para 
extorquir donos de pousadas 
na Região dos Lagos, manten-
do-os em cárcere privado. 

A operação visa cumprir 
quatro mandados de prisão e 
busca contra o grupo respon-
sável por extorquir estabele-
cimentos na região. "Estamos 
investigando os casos basea-
dos na atuação dessa quadrilha 

e buscando identificar outras 
ocorrências similares", afirmou 
o delegado assistente Carlos 
Rangel. Até às 11h25, ape-
nas uma prisão foi realizada: 
Denize Ferreira, que suposta-
mente recebia os valores obti-
dos pela quadrilha, foi detida 
em casa, na Vila Kennedy, Zona 
Oeste do Rio. O traficante 
Michael Douglas Miranda 
Farias, conhecido como MK, 
é o principal alvo da opera-
ção e é considerado foragido, 
assim como Maria Fernanda 
Ferreira Brandão, a "Malvada", 
e Rinaldo Ribeiro, motorista 

do grupo. Há informações de 
que eles possam estar escon-
didos em favelas dominadas 
pelo Comando Vermelho. As 
investigações revelaram que 
criminosos de Arraial do Cabo 
passavam informações sobre 
hospedagens para gangues 
do Morro do Adeus, no Com-
plexo do Alemão. Esses crimi-
nosos planejavam sequestros 
e extorsões de empresários. 
No final de julho, três suspei-
tos se passaram por hóspedes 
em uma pousada em Arraial 
do Cabo. Após o check-in, eles 
sequestraram o dono e uma 

funcionária do local, agredin-
do-os e tentando transferir R$ 
200 mil da conta da vítima. A 
transação foi cancelada pelo 
banco, mas o grupo conseguiu 
realizar duas transferências 
totalizando R$ 63 mil. Após 
a denúncia do empresário, a 
polícia iniciou a investigação 
e localizou parte dos inte-
grantes da quadrilha. "Após 
o crime, eles se refugiaram no 
Morro Alto antes de retornar 
ao Rio", disse o delegado. A 
Vara Única de Arraial do Cabo 
expediu os mandados judiciais 
para a operação.

Polícia faz operação contra grupo 
suspeito de extorsão de pousada no RJ

Ministério Público orienta 
presidentes de mesa e 
mesários para eleições

Na segunda-feira (09/07), 
o promotor de Justiça 
Stephan Stamm, da 

181ª Promotoria Eleitoral, 
reuniu-se com presidentes 
de mesa e primeiros mesá-
rios que atuarão nas eleições 
municipais de Iguaba Grande, 
marcadas para 06/10. O 
encontro, realizado no Fórum 
de Iguaba Grande, contou 
com a presença de cerca de 
50 participantes, a maioria 
voluntários e não convocados 
pela Justiça Eleitoral.
"É notável que a grande 
maioria dos presidentes de 
mesa e primeiros mesários 
são voluntários, o que reflete 
o engajamento da popu-
lação local na democracia”, 

observou o promotor.
Durante a reunião, foram 
discutidos os protocolos para 
o dia da eleição, incluindo a 
assistência a eleitores com 
deficiência e idosos, e medidas 
para evitar filas e a prática 
ilegal de boca de urna. Segundo 
Stephan Stamm, a atuação dos 
mesários é crucial para garantir 
a integridade do processo elei-
toral.
"A conduta dos mesários é 
essencial para combater a boca 
de urna e respeitar os direitos 
dos eleitores com deficiência e 
idosos. Uma atuação eficiente 
pode minimizar filas, agili-
zando o processo eleitoral e 
evitando abusos", acrescentou 
o promotor. 

Cia Xadrez Dance 
conquista premiações em 

festival de Cabo Frio

Neste domingo 
(8), a Cia Xadrez 
Dance, liderada 

por Wellington Xadrez, 
Emerson Souza, Cristiano 
Lúcio e Kairon Gabriel, 
participou do Festival 
Internacional de Dança 
em Cabo Frio (RJ) com 
30 dançarinos. O evento 
contou com cerca de 600 
coreografias de diversos 
estilos. A companhia de 
dança de Conselheiro 
Lafaiete conquistou duas 
premiações: terceiro lugar 
na categoria sênior com 
a coreografia “Diversi-
dance” e terceiro lugar na 
categoria avançado com a 
coreografia “Urbanas”.

A Cia Xadrez Dance tem 
se destacado nos festivais 
de dança nos últimos anos 
e expressa sua gratidão a 

todos os integrantes, pais e 
colaboradores que contri-
buíram para o sucesso do 
projeto. O grupo orga-
nizou uma rifa para arre-
cadar fundos necessários 
para participar do festival. 
"Graças às rifas e ações do 
projeto, o sonho de muitos 
jovens se torna possível", 
afirmam os coreógrafos.

O reconhecimento da 
Cia Xadrez Dance reflete o 
esforço contínuo e a dedi-
cação da equipe para levar 
a dança de qualidade a um 
público mais amplo, desta-
cando-se em eventos de 
grande porte e contribuindo 
para a promoção da cultura 
local. A companhia continua 
a inspirar e motivar jovens 
talentos, consolidando seu 
papel importante na cena 
de dança e cultura regional.
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A Polícia Fede-
ral (PF) deve 
ouvir, ainda 
nesta terça-
-feira (10), 
uma das 

mulheres que, segundo a 
organização Me Too, afirma 
ter sido assediada sexual-
mente pelo ex-ministro dos 
Direitos Humanos e Cida-
dania, Silvio Almeida. O 
caso está em segredo de 
Justiça, e tanto o nome da 
depoente quanto o local do 
depoimento são mantidos 
em sigilo para proteger a 
identidade da vítima.
A investigação preliminar 

começou na sexta-feira (6), 
um dia após o portal Metró-
poles noticiar que um grupo 
de mulheres havia procu-
rado a Me Too para denun-
ciar Silvio Almeida por assé-
dio sexual. Entre as supostas 
vítimas estaria a ministra 
da Igualdade Racial, Anielle 
Franco. A Me Too confirmou 
publicamente as denúncias, 
alegando dificuldades em 
obter apoio institucional 
para validar as acusações, 
o que motivou a divulgação 
do caso.
A Comissão de Ética Pública 

da Presidência da Repú-
blica também iniciou um 
procedimento preliminar 
para apurar os fatos. Na 

sexta-feira, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
demitiu Silvio Almeida, 

considerando as acusa-
ções graves e insustentá-
veis para a manutenção do 

cargo. Nesta segunda-feira 
(9), a deputada estadual 
Macaé Evaristo foi nomeada 

para substituir Almeida no 
ministério. Silvio Almeida, 
advogado e professor 

universitário conhecido 
pelo debate sobre relações 
raciais, nega as acusações, 
chamando-as de "menti-
ras" e "ilações absurdas" 
em uma nota divulgada na 
quinta-feira (5). Ele alegou 
que as acusações não têm 
materialidade, ou seja, não 
apresentam provas objeti-
vas de crime.
Na manhã desta terça-feira, 

o advogado Thiago Turbay 
declarou à Agência Brasil 
que a defesa ainda não teve 
acesso integral às acusações 
e que a defesa do ex-minis-
tro acionou a Justiça Fede-
ral para obter informações 
da Me Too. Turbay destacou 
que a intenção é esclarecer 
como a organização avaliou 
e registrou as denúncias, 
sem interpelar as vítimas 
diretamente.A Me Too Bra-
sil, por sua vez, defendeu 
seu papel no acolhimento 
de vítimas e afirmou que, ao 
oferecer suporte às denun-
ciantes, busca garantir que 
ninguém esteja acima da 
lei, independentemente de 
sua posição social, econô-
mica ou política. A organi-
zação enfatizou a impor-
tância de responsabilizar 
judicialmente os agressores 
e garantir que as vítimas 
tenham suas vozes ouvidas 
e protegidas.

PF ouvirá mulher que diz ter 
sido assediada por ex-ministro

Defesa de Silvio Almeida diz desconhecer detalhes das denúncias

Na terça-feira (9), a 
presidenta nacional 
do PT, Gleisi 

Hoffmann, criticou nas redes 
sociais a possível elevação da 
taxa Selic pelo Banco Central, 
apesar da deflação recente. 
Hoffmann questionou: "No 
mesmo dia em que o IPCA 
mostra deflação, incluindo 
alimentos, o Boletim Focus 
do BC aponta aumento dos 
juros. Qual a razão dessa 
ganância, se a economia está 
firme e melhorando?" O Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) registrou 
uma deflação de -0,02% em 
agosto, conforme o Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE). Este resultado 
contrasta com o aumento 
de 0,38% em julho e marca a 
primeira taxa negativa desde 
junho de 2023. A inflação 

acumulada no ano é de 
2,85%, enquanto nos últimos 
12 meses é de 4,24%, abaixo 
das previsões do mercado. A 
queda nos preços foi impulsio-
nada pela redução nos custos 
de energia elétrica e alimentos. 
Apesar desse cenário, o 

Boletim Focus sugere a possi-
bilidade de alta na Selic. Esse 
indicativo gerou críticas, com 
muitos questionando a neces-
sidade de aumentar os juros 
diante da redução da inflação 
e da melhora dos indicadores 
econômicos.

Dino 
determina 

medidas de 
combate às 
queimadas

MEIO AMBIENTE

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
Flávio Dino, declarou 

nesta terça-feira (10) que o país 
enfrenta uma "pandemia de 
incêndios florestais" e anun-
ciou medidas para combater 
as queimadas na Amazônia 
e no Pantanal. O governo 
federal deverá convocar mais 
bombeiros militares dos estados 
não afetados pelos incêndios e 
ampliar o efetivo da Polícia Rodo-
viária Federal (PRF) para fisca-
lização nas rodovias da região. 
Também foram autorizados mais 
aviões e a contratação de aero-
naves privadas para auxiliar no 
combate. A Polícia Federal e as 
polícias civis estaduais farão um 
mutirão para investigar incêndios 
provocados por ação humana. O 
Executivo deve apresentar, em 90 
dias, um plano nacional de enfren-
tamento às queimadas para 2025, 
em colaboração com os estados. 
Dino enfatizou a necessidade de 
ação dos Três Poderes e criticou 
a normalização dos incêndios, 
destacando a gravidade da 
situação. Ele defendeu a inves-
tigação e punição dos respon-
sáveis pelas queimadas ilegais. 
A decisão segue uma audiência 
de conciliação no STF e cumpre 
uma determinação do plenário 
sobre o desmatamento na 
Amazônia e o combate às quei-
madas, retomada pelo governo 
Lula após ser negligenciada 
durante o governo Bolsonaro.

POLÍTICA

A 17ª Vara Federal 
do Distrito Federal 
condenou o governo 

Lula a pagar R$ 15 mil em inde-
nização por danos morais ao 
ex-presidente Jair Bolsonaro e 
à ex-primeira-dama Michelle 
Bolsonaro. A decisão, assinada 
pelo juiz Diego Câmara nesta 
segunda-feira (9), resultou da 
disputa sobre o sumiço e a 
posterior localização de móveis 
do Palácio da Alvorada. A Advo-
cacia Geral da União (AGU) 
anunciou que recorrerá da 
decisão.
Em 2023, Lula alegou que os 
ex-ocupantes haviam "levado 
tudo" do palácio, sem fornecer 
provas. Os móveis, inicialmente 
considerados desaparecidos, 
foram encontrados no final do 
ano. O juiz determinou que, 
como os itens sempre esti-
veram sob guarda da União, 
houve "dano à honra" dos 
Bolsonaro. No início de 2023, 

a primeira-dama Janja criticou 
a condição do Palácio da Alvo-
rada e a falta de móveis origi-
nais, enquanto Lula se queixou 
de viver em um hotel devido 
à má conservação do palácio. 
Lula afirmou que móveis dos 
mandatos anteriores estavam 
faltando e sugeriu que pode-
riam ter sido removidos indevi-
damente.
Jair Bolsonaro respondeu que 
os móveis estavam no Alvorada 
e acusou Lula de fazer uma 
falsa comunicação de furto. 
Michelle Bolsonaro confirmou 
que os itens estavam em depó-
sitos do palácio. Em setembro 
de 2023, a Presidência loca-
lizou os móveis após nova 
conferência realizada pela 
Comissão de Inventário Anual. 
A Casa Civil informou que, 
após encontrar os 261 bens 
desaparecidos, todos estavam 
em "dependências diversas da 
residência oficial".

ECONOMIA

Gleisi critica Banco Central por possível 
alta da Selic apesar da melhora econômica

Lula promete entrega definitiva da BR-319 
para acabar com isolamento da Amazônia

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
anunciou que dará 

prioridade à conclusão da 
BR-319, rodovia que conecta 
Manaus (AM) a Porto Velho 
(RO). A construção da 
rodovia, iniciada em 1968, 
nunca foi finalizada e está 
suspensa desde julho de 
2024 por decisão da Justiça 
Federal do Amazonas, 
devido a preocupações com 

o aumento do desmata-
mento.

Durante uma visita a Mana-
quiri (AM), Lula destacou 
a importância da rodovia 
para evitar o isolamento das 
capitais e garantiu que as 
obras serão realizadas com 
“responsabilidade” e em 
colaboração com o governo 
do Amazonas. “Vamos iniciar 
a construção dos 52 km 
restantes e preparar o estado 

para entregar a ligação defi-
nitiva entre Manaus e Porto 
Velho sem causar danos. 
Sabemos que a rodovia é 
agora mais essencial, pois 
o rio Madeira não oferece 
mais a mesma importância 
que antes”, afirmou Lula ao 
lado do governador Wilson 
Lima (União Brasil). O presi-
dente se referiu ao Trecho 
do Meio da rodovia em seu 
discurso.

Governo Lula é condenado a 
pagar R$ 15 mil em indenização 

a Bolsonaro e Michelle

Nacional
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          OPORTUNIDADES

O Governo do 
Estado do Rio 
de Janeiro, atra-
vés da Secreta-
ria de Trabalho e 

Renda, está anunciando 4.214 
oportunidades de emprego, 
estágio e jovem aprendiz. 
Desse total, são 1.427 vagas 
de trabalho e 2.787 para está-
gio e jovem aprendiz, dispo-
nibilizadas pelos postos do 
Sistema Nacional de Emprego 
(Sine), em parceria com o CIEE 
e a Fundação Mudes.
As vagas de emprego estão 

distribuídas nas regiões Metro-
politana, Médio Paraíba e Ser-
rana, com 73% das oportuni-
dades no setor de Serviços e 
27% no Comércio. Na região 
Metropolitana, são 1.208 
vagas, incluindo 216 exclusivas 
para pessoas com deficiência 
(PcD). Exemplos incluem 50 
vagas para empacotador e 
20 para operador de caixa. 
Algumas funções, como con-
sultor de vendas e mecânico 
de motor a diesel, oferecem 
salários de até R$ 5.436 e exi-
gem apenas Ensino Médio.

No Médio Paraíba, há 46 vagas 
com salários de R$ 1.412 a R$ 
5.436, incluindo motoristas car-
reteiros e operadores de lami-
nador. Em Barra Mansa, há 15 
vagas para carpinteiro que exi-
gem experiência. A região Ser-
rana oferece 173 vagas, princi-
palmente em Teresópolis, com 
salários de um a dois salários 
mínimos. Para operadores de 
marketing ativo e receptivo, há 
20 oportunidades em Várzea.
O Observatório do Trabalho 
indica que 88,8% das vagas exi-
gem experiência. Em termos de 

escolaridade, 31,3% das vagas 
pedem Ensino Fundamen-
tal completo e 53,3% Ensino 
Médio completo. A maioria 
dos salários, 75,5%, é de até 
dois salários mínimos.
Para se inscrever ou atualizar 
o cadastro no Sine, é neces-
sário ir a uma unidade com 
documentos pessoais e cur-
rículo. Detalhes e endereços 
estão no site da Secretaria: 
[https://www.rj.gov.br/tra-
balho/](https://www.rj.gov.
br/trabalho/). 
Além disso, a Fundação Mudes 

oferece 868 vagas de estágio 
com bolsa-auxílio de até R$ 
2.000, e o CIEE disponibiliza 
1.919 oportunidades de está-
gio e jovem aprendiz. Mais 

informações estão disponíveis 
em [https://www.mudes.org.
br/](https://www.mudes.org.
br/) e [http://www.ciee.org.br/]
(http://www.ciee.org.br/).

Secretaria de Trabalho e Renda divulga 4.214 
vagas de emprego, estágio e jovem aprendiz
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A peça “Sem Neu-
rose”, com Gus-
tavo Luz e dire-
ção de Glauce 
Guima, explora 
a realidade das 

favelas e periferias, abordando 
as subjetividades desses terri-
tórios. O espetáculo terá três 
apresentações gratuitas no 
Museu da Maré, de 13 a 15 de 

setembro, às 19h30.
A obra destaca a falta de pro-
tagonismo das populações das 
favelas, que, apesar de serem 
estudadas há décadas, ainda 
enfrentam carências significa-
tivas. Glauce Guima, diretora, 
comenta que o projeto busca 
criar novas abordagens para 
essas questões, apresentando a 
arte como um meio de reflexão 

e transformação. “Sem Neu-
rose” mistura poemas e textos 
autorais da Maré com referên-
cias literárias, como a obra de 
Geovani Martins, para trazer 
uma visão periférica sensível 
e autêntica.
Gustavo Luz, que também é 
protagonista da peça, ressalta 
a importância da Maré como 
um centro cultural vibrante, 

destacando que a comunidade 
produz muita arte diariamente 
e merece ser vista além de suas 
dificuldades.
A Maré, com mais de 140 mil 
habitantes em 15 comunida-
des, é um local de grande efer-
vescência cultural. A peça visa 
explorar essa riqueza e trazer 
um olhar crítico e positivo sobre 
a vida no complexo de favelas.

Ficha Técnica:
- Elenco:Gustavo Luz
- Direção: Glauce Guima
- Produção: Gabriel Garcia
- Dramaturgia e Figurinos: Gus-
tavo Luz e Glauce Guima
- Iluminação: Elisa Tandeta
- Cenografia: Vino Fragoso
- Trilha Sonora: Dianny Pereira
- Fotografia: Leonardo Gelio
- Assessoria de Imprensa: 

Alessandra Costa
- Assistente de Produção e 
Idealização: Gustavo Luz

SERVIÇO:
- Datas: 13, 14 e 15 de setembro
- Horário: 19h30
- Local: Museu da Maré, Gui-
lherme Maxwell, 26 - Maré
- Classificação: 10 anos
- Ingressos: Gratuitos

Flávia Quaresma apresenta 
Festival Gastronomia do Mar

A chef Flávia Quaresma será 
a mestre de cerimônias 
e curadora do Festival 

Gastronomia do Mar, que será 
lançado na quarta-feira, 11 de 
setembro, às 9h, no auditório 
da Fecomércio (Rua Marquês de 
Abrantes, 99, Flamengo). O fes-
tival, que promove a cadeia pro-
dutiva do pescado, acontecerá de 
novembro a dezembro e reunirá 
alguns dos principais restaurantes 
do Rio e de Niterói. O evento con-
tará com pratos especiais e uma 
série de atividades de rua para o 
público. O projeto é patrocinado 
pela Naturgy, pelo Governo do 
Estado do Rio de Janeiro, e pela 

Secretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa, com o apoio 
da Lei Estadual de Incentivo à 
Cultura. Também conta com o 
apoio institucional da Secretaria 
de Estado de Energia e Economia 
do Mar, da Fecomércio-RJ, do 
Sesc e do Senac, além de parce-
rias com o SindiRio, Abrasel, e as 
prefeituras de Niterói e Rio de 
Janeiro. A abertura ocorrerá em 
23 de novembro na Praça Mauá, 
com o Boulevard do Mar, que 
oferecerá estandes de iguarias, 
bebidas, decoração, artesanato 
e uma oficina infantil. O evento 
terá um Palco Gourmet com chefs 
renomados e um Palco Musical 

com apresentações ao vivo.
Nos dois sábados seguintes, o 
festival se desloca para Niterói, 
com eventos no Polo Gastronô-
mico do Jardim Icaraí (30/11) e no 
Mercado São Pedro (07/12). Em 
Jardim Icaraí, haverá também o 
“Chef na Calçada”, onde restau-
rantes e bares servirão pratos 
de pescado a preços acessíveis.
Flávia Quaresma participará das 
aulas de culinária, com o apoio 
de estudantes do Senac-RJ. “O 
evento é uma oportunidade de 
interagir com o público e divulgar 
a culinária de pescado, que é sau-
dável e deliciosa”, destaca Cezar 
Marques, organizador do festival.

CADERNO
G

Espetáculo 'Sem Neurose' usa poemas da 
Maré para destacar questões comunitárias

Recreio recebe exposição 
de Motos Clássicas 

No dia 14/09, a partir 
das 9h, a concessio-
nária Honda Dream, 

do Recreio, apresenta a 
exposição de Motos Clás-
sicas que vai contar um 
pouco da história da Honda 
e do motociclismo nacional.  
O evento terá início com 
um café da manhã e será 
montado uma exposição de 
motos previamente selecio-
nadas no interior da loja. 
Será reservado também um 
espaço específico para que 

os pilotos, com motos clássi-
cas da Honda, possam incluir 
suas motos para apreciação.  
A ideia é relembrar as his-
tórias com as motos clás-
sicas e apresentar esses 
momentos aos novos pilotos.  
A organização e curadoria 
das motos é feita pela Vini-
Garage. Vinicius Andrade, da 
ViniGarage, é mais conhecido 
com Vini e um amante de 
motos que busca conhecer 
e andar em todas as motos. 
Colecionador e entusiasta 

de customização, constriu 
uma garagem dentro de casa 
para cuidar das suas motos 
e transborda essa paixão 
através do Instagram Vini-
Garage, onde mostra o dia 
a dia na garagem, testa e 
customiza motos, viaja e 
curte essa paixão em duas 
rodas. Possui uma pequena 
coleção de Honda que está 
em constante crescimento. 
A Honda Dream fica na Av. 
das Américas, 14.300 no 
Recreio dos Bandeirantes.

Mauricio Meirelles chega com seu Webbullyng em Niterói

Prepare-se para uma hora 
de risadas com o stand-
-up de Maurício Meirel-

les, que traz seu estilo único 
e reflexivo ao palco. O come-
diante compartilha histórias 
sobre sua vida pessoal (40 anos, 
casado e pai), além de explorar, 
de maneira leve e divertida, as 
diferenças entre gerações e os 

conflitos cotidianos.
Após o show, Maurício convida 
uma pessoa da plateia para par-
ticipar do famoso quadro “Web-
bullying”, onde ele explora as 
redes sociais do convidado, 
criando situações hilárias com 
seus contatos. Esse quadro foi 
um grande sucesso entre 2013 
e 2019, acumulando 1 bilhão de 

visualizações e foi um destaque 
no programa Pânico na Band 
em 2016. "Convido gerações 
diferentes para o webbullying, 
mas vejo que a Geração Z está 
mais frágil e precisa de consul-
toria digital", brinca Maurício.

SOBRE MAURÍCIO 
MEIRELLES:

Maurício iniciou sua carreira 
como publicitário em agências 
renomadas como Talent e Lowe. 
Após transitar pelo mundo da 
publicidade como redator e 
roteirista, ele migrou para a 
comédia, participando dos prin-
cipais programas de humor na 
TV brasileira. Com um especial 
na Netflix em 2020, ele está em 

seu 6º solo de stand-up e pos-
sui mais de 15 anos de carreira. 
Desde 2016, realiza turnês inter-
nacionais, lotando casas em paí-
ses como Portugal, EUA, Canadá 
e Reino Unido, e soma mais de 
12 milhões de seguidores nas 
redes sociais.

SERVIÇO:

Data: 20 de setembro
Hora: 21h
Local: Praia Clube São Francisco, 
Estrada Leopoldo Fróes, 700, 
São Francisco, Niterói, RJ
Ingressos: a partir de R$70
Classificação: 14 anos
Link: [Maurício Meirelles com o 
quadro Webbullying em Niterói 
- Sympla](#)
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O Departamento 
de Matemá-
tica da Univer-
sidade Federal 
de Minas Gerais 
(UFMG) atuali-

zou as probabilidades de título, 
classificação para a Libertado-
res e rebaixamento do Campeo-
nato Brasileiro. De acordo com o 
estudo, o Botafogo é o principal 
candidato a levantar a taça, com 
40,4% de chance, seguido pelo 
Fortaleza, com 38,5%. O Palmeiras, 
atual bicampeão nacional, possui 
12,8% e o Flamengo, 5,3%.

A partir do Cruzeiro, quinto colo-
cado do Brasileirão e com 1,5% de 
chance de ser campeão, segundo 
a UFMG, todas as probabilidades 
são inferiores a 1%.

Libertadores
De acordo com a UFMG, Bota-

fogo, Fortaleza e Palmeiras estão 
virtualmente classificados para a 
próxima edição da Libertadores. O 
Glorioso possui 99,32% de chance, 
enquanto o Leão do Pici tem 98,8% 

e o Verdão, 94,9%.
O Flamengo tem 84,8% de 

chance de se garantir na Liberta-
dores, e o Cruzeiro possui 67,8% 
de possibilidade. O Vasco, oitavo 
colocado do Brasileirão, tem 15,8% 
e é seguido pelo Atlético-MG, nono 
colocado, com 15,2%.

Rebaixamento
Na luta contra a degola, a equipe 

com mais chances de não escapar 
é o Atlético-GO, último colocado 
do Brasileirão, com 94,4%. Os 
outros três times com maior pro-
babilidade de serem rebaixados 
são Vitória, com 75,3%; Cuiabá, 
com 70,7%, e Corinthians, primeiro 
clube dentro da zona de rebaixa-
mento, com 51,3%.

O Fluminense, que passou boa 
parte do primeiro turno entre os 
quatro últimos e que atualmente 
é o 16º, possui 19,5% de chance 
de ser rebaixado, número inferior 
ao de equipes que estão na sua 
frente na tabela, como Juventude 
e Criciúma, que possuem 23,4% e 
21,7%, respectivamente.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Athletico-PR e Vasco se enfrentam nesta 

quarta-feira (11), às 21h e 30 (horário de 
Brasília), Alinja Arena (Masazir), pela Copa  
do Brasil.

Athletico-PR X Vasco

Departamento de Matemática da UFMG atualizou as probabilidades de cada equipe dentro do Brasileirão

Botafogo tem 40% de chance de ser campeão 
brasileiro; Flamengo corre por fora

XX

Luiz Eduardo Baptista, o Bap, 
candidato à presidência do Flamengo: 

"O melhor time fora de campo"

FLAMENGO

Presidente do Conselho de 
Administração durante o 
mandato de Rodolfo Lan-

dim, o empresário Luiz Eduardo 
Baptista, mais conhecido como 
Bap, lançou sua candidatura à 
presidência do Flamengo na 
noite desta segunda-feira, em 
evento para cerca de 800 pes-
soas realizado em um teatro 
no Leblon, Zona Sul do Rio de 
Janeiro.

Líder da chapa "Raça, Amor 
e Gestão", Bap terá como vice 
o advogado Flávio Willeman, 
que foi vice-presidente jurídico 
durante os dois mandatos de 
Eduardo Bandeira de Mello no 
Flamengo, entre 2013 e 2018. 
Ele atualmente trabalha na Pro-
curadoria Geral do Estado do 
Rio de Janeiro, onde nos últimos 
anos atuou como Subprocura-
dor-Geral do Estado.

Entre os apoiadores que 
marcaram presença na festa 

estavam os ex-presidentes 
Hélio Ferraz e Kléber Leite. A 
chapa "Raça, Amor e Gestão" 
anunciou os apoios dos seguin-
tes grupos políticos: Flamengo 
Acima de Tudo, Flamengo Até 
Morrer, Raiz Original e Ideolo-
gia Rubro-Negra, além de parte 
do Sinergia Rubro-Negra* e do 
Advocacia Rubro-Negra.

Outro apoio de peso da 
chapa é de Zico. Por questão 
de agenda, o maior ídolo do 
clube não esteve presente, mas 
enviou um vídeo que foi exibido 
no telão do palco ao final do 
evento, que começou com o 
cantor Ivo Meirelles entoando o 
hino rubro-negro. Questionado 
sobre se considerar o princi-
pal oponente da situação, Bap 
respondeu:

- Na matemática são três, 
acho que você está mais ansioso 
que eu. Eu entendo que é o 
seguinte: não é se trata de 

derrotar A ou B, eu não vejo 
dessa forma. Entendo que são 
todos grandes rubros-negros, 
com visões apenas diferentes 
do público. Eu, particularmente, 
acredito que nós temos as 
melhores propostas, o melhor 
time fora de campo, para reali-
zar todos os sonhos dos torce-
dores rubro-negros.

Além de Willeman, a chapa 
conta com outros ex-dirigentes 
do Flamengo, como Rodrigo Tos-
tes, Claudio Pracownik, Ricardo 
Lomba e Antônio Tabet. O vídeo 
da campanha exibido no telão 
faz uma linha do tempo desde 
2009, quando Bap comprou um 
título de sócio do clube, pas-
sando pela criação do grupo 
político em 2012 até sua saída 
do conselho de futebol em 2022 
alegando que o "alinhamento 
ideológico e filosófico não eram 
mais os mesmos".

Maíra Viana é campeã mundial
de bodyboarding, em Portugal

Setembro, 2024 - Maíra 
Viana é campeã mun-
dial de bodyboarding. 

A atleta radicada do Espí-
rito Santo conquistou seu 
primeiro título na categoria 
Profissional do Circuito Mun-
dial na manhã deste domingo 
(8), em Sintra, Portugal. Foi 
a última etapa feminina da 
temporada 2024.  

Bicampeã brasileira, há 20 
anos no bodyboarding - 14 
como profissional -, Maíra 
nasceu em Duque de Caixas 
mas mora no Espírito Santo 
há 14 anos. Ela tem 36 anos e 
não escondeu a emoção pelo 
resultado. A busca pelo título 
começou já na semifinal con-
tra a japonesa Sari Ohhara, 
atual campeã e que lutava 
pelo bicampeonato. Venceu 
Sara e precisava de mais uma 
vitória na final para comemo-
rar a conquista do Circuito.

"Se eu perdesse a semifinal, 
ela seria campeã. Avançando, 
teria que vencer a etapa para 

ficar com o título. A semi foi 
muito disputada e de poucas 
ondas. Na final, dominei do 
início ao fim", explicou Maíra, 
que conta com os apoios de 
Erizos Brasil, Hailtools e Casa 
do Mar.

Na final, a capixaba derrotou 
a espanhola Teresa Miranda, 
marcando 16.15 pontos con-
tra apenas 3.35 da adversária.

"Uma sensação muito 
boa, de dever cumprido, de 
toda dedicação de anos no 
bodyboarding. Agradeço às 
empresas que me apoiam 
e todos que torceram por 
mim para poder viver este 
momento. E, agora, vou em 
busca de patrocínio para 
2025", completou.

Luna e Neymara em Sin-
tra - As também capixabas 
Neymara Carvalho, 48 anos, e 
Luna Hardman, 18 anos, mãe 
e filha, competiram em Sintra. 
Neymara é cinco vezes cam-
peã mundial profissional. E 
Luna é bicampeã Pro Junior. 

Assim, este é o nono título 
mundial do bodyboarding 
feminino do Espírito Santo. 
A lista tem um título amador 
de Naara Carolyne.

Neymara - patrocinada pela 
ArcelorMittal e apoiada pelo 
Instituto Neymara Carvalho 
- parou no quinto round na 
etapa de Sintra, no sábado (7). 
Luna - patrocinada pela Arce-
lorMittal e BZ Pro Boards, com 
apoio do Instituto Neymara 
Carvalho - disputou apenas 
a primeira fase, na sexta-feira 
(6).

Títulos mundiais do Espírito 
Santo

Profissional
Neymara Carvalho (2003, 

2004, 2007, 2008, 2009)
Maíra Viana (2024)
Amador 
Naara Carolyne (2004)

Pro Junior
Luna Hardman (2022 e 2024)
Rede Social:
Instagram: Mairavianamv

BODYBOARDING

DIA DE JOGO


